

LA FIGURA DE LA SEMANA

LA EMPERATRIZ VIUDA

Simpática y dolorosa es la figura de esta reina destronada, de esta emperatriz sin corona, de esta viuda que hoy llora la muerte prematura de su esposo bienamado. Simpática y dolorosa, como una heroína desdichada de novela romántica. Zita de Borbón y Parma merece que le dediquemos estas líneas de crónica para relatar los más salientes rasgos de su vida.

Cuentan las habillitas que Alfonso Trece, el buen rey caballero de Madrid conoció, en su mocedad, a Zita, princesa de la casa de los Borbones y que el joven monarca sintió nacer en su corazón un afecto tierno y sincero, una pasión amorosa que las necesidades políticas truncaron en su comienzo y que ahora, a la vuelta de los años, hará con su recuerdo sonreír románticamente al Rey de España y a la Emperatriz sin trono.

No era el destino de Zita sentarse coronada, bajo el dosel castellano de las Isabeles y Marías Cristinas; no; el sino de la princesa la llevaba a la corte fastuosa, a la corte tenebrosa, a la corte misteriosa de Viena, donde el anciano Emperador Francisco José llevaba su vida acongojada, su vida llena de amarguras, sentido sobre un trono carcomido a cuyo alrededor el puñal trágico o las bombas enlutaban el corazón del anciano monarca haciendo de su vida un calvario de dolor.

Casada con un sobrino de Francisco José con Carlos de Hapsburgo, Zita se resignó a ser archiduquesa de la corte imperial, encontrando en la ternura de su esposo la tranquila felicidad del hogar. La bomba de Gavulo Prinzip arrojada bajo el coche que rodaba por las calles de Serajewo con el heredero Francisco Fernando y su esposa morganática Sofía de Chateck cambió, en un segundo, la marcha apacible de la vida de Zita; su esposo, por derecho de nacimiento, se convertía en el Archiduque heredero de la corona Imperial de Austria y de la Real de Hungría.

Y vino la guerra; el dolor de la guerra; la muerte de Francisco José; el advenimiento al tro-

Herido con un chuzo

Antier en la tarde, a las 2 p. m. ocurrió un hecho de sangre en la jurisdicción del barrio de El Hattillo, en las afueras de esta capital. El suceso se originó por una antigua molestia existente entre los señores Jesús Solano, vecino de Las Pavas y Malaquías Hernández, quienes a la hora indicada se encontraron, agrediendo el segundo al primero con el chuzo con que guiaba sus bueyes. Solano resultó herido de alguna consideración y se le hacen las atenciones médicas en el Hospital de esta capital.

no de los que no soñaban con él.

Y luego, el derrumbamiento fatal; la derrota, el destierro; las dos locas tentativas para recuperar el perdido trono, tentativas que los cronistas de los grandes diarios, incompasivos con la grandeza caída, ridiculizaron dándole aspecto de sainete bufo.

Después de la última viene lo más intenso del drama: Carlos, desterrado a la bellísima isla de Madeira, refugióse en aquel fondo de paisajes y de acuarelas, lle-

no su corazón de mortal melancolía; ya su pecho sentía la dolorosa punzada del que para siempre perdió toda esperanza; ya sus ojos se empañaban con ese triste y silencioso llanto del fracaso supremo y definitivo; ya sobre sus días gravitaba la inexorable sentencia de la cercana muerte.

Es entonces cuando la figura de Zita se destaca; la destronada emperatriz va en peregrinación dolorosa por las cortes de Europa, donde reinan sus primos, sus

iguales; los que un día le rindieron trato fraternal; su paso por todas partes es un paso de errante desdichada de quien todos huyen; un frío glacial la acoge en todas partes; los reyes, los príncipes, los nobles, ya no son para la que fué su igual, ni ampliamente generosos, ni fraternalmente amables. Y es que Zita representa el símbolo del destino de los reyes; es la víctima de las ideas modernas de república y democracia.

Y a este juntó otro; madre

amorosa, a la cabecera de su hijo moribundo veló durante largas noches. Y después, fué el apuro de la escasez; el pobre desterrado de Funchal no tenía dinero y Zita fué a París, fué a Roma, fué a Madrid a pedirlo sin resultado. Y para colmo, el monarca cautivo enferma; el monarca que a ratos debía consolarse pensando en un retorno, en una vuelta como la de aquel otro desterrado de Elba, fué herido mortalmente. Zita, esposa, voló a su lado; toda la agonía del enfermo, sus noches de fiebre y delirio, tuvieron en ella un guardián fiel; la Emperatriz de treinta años fué la más dulce hermana de la caridad.

Y con seis hijos, pobre, sin recursos, llevando un nuevo fruto de su amor en el vientre, un día se ofreció, con a heroicidad sublime, para que su sangre pasase a alimentar las venas del desfallecido, del que se moría de consunción, del enfermo debilitado por tantas amarguras...

Y vino la viudez; Zita, emperatriz y reina destronada, condenada al destierro, falta de recursos, hoy llora por todos sus infortunios sobre la cabeza del mayor de sus hijos, el archiduque heredero de la más vieja y rancia aristocracia de Europa.

Una carta de Alfonso Trece, dirigida al Papa, insta a Su Santidad para que interceda por la abandonada, por la maltratada, por la triste Emperatriz viuda, que tiene treinta años y seis hijos.

Y Europa, la misma que ha atentado y mecido la viudez de Eugenia de Montijo, viuda de Napoleón III; la Europa compasiva con María Estuardo; la Europa que se conmovió con el destino de Catalina de Aragón, ha de acoger en su seno a Zita de Borbón y Parma, la que un día fué feliz archiduquesa de Austria, la que ahora, sola y desamparada, llora sobre cabezas de tiernos hijos, junto al cadáver ya frío del último Emperador de Austria, del último Rey de Hungría.

La Fábrica Nacional no recibirá más panela

El dulce se pondrá por los suelos

Perfectamente informados podemos comunicar a nuestros lectores que la Fábrica Nacional ha comunicado a todos los contratistas la suspensión de nuevos envíos de dulce, por tener las bodegas repletas del artículo.

La noticia cayó como una bomba, toda vez que el procedimiento indicado viene como consecuencia lógica a dar un golpe mortal a todos los productores de caña y principalmente a la provincia de Alajuela que vive exclusivamente de la producción de este artículo.

Ayer hablamos con varios productores de dulce y nos manifestaron su descontento por medida tan arbitraria que viene a proporciónar su ruina, debido a la paralización de sus fincas, sufriendo de rechazo los peones, a quienes suspenderán del trabajo obligados por las circunstancias.

Cuando el mundo entero promete ofrecer un importante y mejor desarrollo en la industria de caña, nosotros la abandonamos por un término indefinido, sin tomar en cuenta el perjuicio que recae sobre aquellas perso-

nas que tienen grandes capitales invertidos en ella.

La Fábrica, si en verdad tiene mucha existencia en bodegas, que no ponemos en duda, pues ese fué el informe que hemos obtenido por fuente oficial, debe modificar los precios corrientes, proponer una rebaja del artículo, pero no cerrar en forma tan radical sus operaciones.

Si en realidad vino la congestión del artículo se debe en principal parte, a la indolencia que existe para la fabricación del alcohol, pues entendemos, no se elabora la cantidad suficiente, por motivos del contrabando, que aumentará si esta medida se lleva a efecto.

La Fábrica puede elaborar gasolina, cuyo combustible se aplica hoy en todos los países, pues las facilidades que para ello tiene son extremadas. Cuenta con dos buenos alambiques, leña en abundancia, peones y en abono a todo esto, el principal factor, que lo es, la industria de caña, inmensamente extensa en este país.

Es hora de que algo se haga

práctico, de resultados positivos, estableciendo una protección especial en favor de esta industria tan arraigada entre nosotros.

En Europa y en Cuba ha mejorado, la industria azucarera; los productores se preparan para hacer frente a una mayor producción, y en todas partes se nota igual actividad.

En cambio nosotros pretendemos matar esta riqueza, con resoluciones desatinadas, por el sólo decir, de que hay mucha existencia en bodegas.

¿No tendrá todo este embrollo alguna conexión con el contrato que se supone hay en proyecto para el arrendamiento de la Fábrica, y de cuyo asunto algo dejó traslucir, uno de estos días, nuestro colega de la tarde "La Nación"?

¡Pongámonos en guardia, por si acaso?

Como esto es de vital importancia para los señores industriales, trataremos de obtener más detalles para ponerlos en conocimiento del país, ya que resulta directamente perjudicado.

Notas políticas a vuela pluma

La presidencia de la Cámara ha sido el tema general de las conversaciones; innegablemente, el nombre del Lic. Jiménez congregará la casi totalidad de los votos; pero entendemos que don Ricardo quiere conservar una libertad completa de acción y que ha declinado algunas proposiciones hechas en el sentido de elegirlo Presidente de la Cámara.

Generalmente se cree que con la apertura del Congreso se iniciarán los trabajos políticos para la próxima campaña electoral, presidencial. Las elecciones se efectuarán en Diciembre de 1923, de modo que de aquí a entonces hay tiempo suficiente para organi-

zar los bandos, formar directivas y preparar el terreno.

Don Raúl Acosta García, hermano del señor Presidente de la República y actual Gobernador de Limón no concurrirá al Congreso; el señor Acosta fué electo diputado por la provincia de Alajuela, pero nuestros informes coinciden en que continuará frente a la Gobernación de Limón y en la Cámara lo sustituirá el suplente.

Se ha vuelto a hablar de trabajos que se efectúan en silencio en pro de la candidatura del Lic. don Alberto Echandi para la Presidencia de la República; el nom-

bre del Lic. Echandi, que desde hace tiempo viene sonando, es uno de los que con mayor éxito recibiría la masa ciudadana del país. Al acoger este rumor, lo damos con las reservas del caso, pues entendemos que el Lic. Echandi ha declarado en privado que no desea meterse en la política.

Parece que la proposición del Lic. Jiménez para que las sesiones del Congreso sean presididas por orden alfabético por todos los señores diputados, va a ser considerada seriamente; se nos asegura que muchos de los señores diputados están de acuerdo con la democrática idea del ex-Presidente.

EL HUSAR BLANCO

Attachés comerciales españoles

Siete attachés comerciales, españoles, serán nombrados próximamente en las repúblicas sudamericanas, según decisión del Consejo de Obras Públicas, que aprobó una proposición al efecto, presentada por la Comisión Permanente.

Se tiene la intención de nombrar más tarde attachés comerciales españoles en todas las embajadas, y legaciones españolas.

Todos los attachés enviarán sus informes al Departamento Comercial del Ministerio de Obras Públicas.

Diario del Comercio

Periódico de Información e Intereses Generales
PROPIETARIO: CAMILO DE MEZERVILLE

Director Jefe de Redacción: JOAQUIN VARGAS COTO

Oficinas de la Administración y Redacción: altos de la Alhambra.
Apartado: S.
Teléfono: 1421.

Suscripción mensual: ₡ 3.00
Número suelto: 0.15
Número atrasado: 0.25
Comunicados y anuncios a precios convencionales.

La palabra rapto está mal empleada

No hay día en que nuestra prensa local deje de publicar raptos de muchachas.

Y son tan continuados y abundantes, que las más de las veces la parejita enamorada cuesta trabajo dar con ella.

Es caso muy singular, y tan singular, que es necesario estudiar el punto.

En todos los partes que se publican, figuran los nombres de los padres dando conocimiento a la Carpeta de Policía de raptos realizados por los novios de las muchachas.

Y esto, francamente, se presta a comentarios.

¿Son los novios los que raptan a las novias?

¿No son también las novias que raptan a los novios?

Si no media la voluntad de la novia, el rapto no es posible, luego el rapto no existe, desde el momento en que voluntariamente, espontáneamente, la muchacha abandona el hogar sin medir el paso que da.

El rapto, a nuestro juicio, cuando se interpone la fuerza, es decir, cuando la muchacha es alejada de sus padres a "ferti" por el que regala sus oídos con frases amorosas.

Si la muchacha presta oído al novio para que la siga y asiente a su proposición, no ha habido rapto violento sino voluntario, por mediación del acuerdo mutuo.

Por eso, cada vez que leemos partes de raptos, sonreímos maliciosamente; y como la sogá quiebra siempre por la parte más

débil que en estos casos es el hombre, si se niega a unirse a la mujer raptada, sufre un año, ocho meses y veintidós días en la cárcel.

La palabra rapto no debe utilizarse en los partes, sino lo siguiente: "Mi hija se ha fugado con fulano", etcétera; porque precisamente se trata de una fuga del hogar.

Si en nuestro Código Civil hubiera un artículo que también castigara a la novia que se fuga con su novio, habría desaparecido esa costumbre y terminarían los mal llamados raptos, que a diario se registran en las Carpetas de Policía.

¿Por qué se fuga una muchacha con el novio?

¿Impulsada por el amor?

¿Para precipitar el matrimonio?

¿Por el temor de permanecer soltera?

Lo mismo delinque la muchacha que se fuga con su novio, que éste que admite la fuga. Es deducción lógica.

Se nos dirá, que todo es causa de los pocos años en que la experiencia de los desengaños de la vida no se han impuesto en el camino de la muchacha menor de edad a quien siempre sonríen dulces esperanzas, sin tener en cuenta los sinsabores que tal estado de cosas suelen traer consigo.

La ligereza no debe mediar en ningún acto de la vida, para no caer en arrepentimientos tardíos que no tienen remedio.

La policía a caza de jugadores

Es tarea oficiosa, el asaltar clubs, casas particulares, garitos, donde se sospeche hay grandes o pequeños partidos de juego. Por mucho que se hace por cortar esta epidemia que corroe nuestra juventud, nada se adelanta, porque el jugador, se irá hasta los más remotos sitios a saciar el vicio que le domina.

Todos los días se asaltan casas sospechosas, se detienen personas sospechosas, como jugadores y después del escándalo que arman los fugitivos huyenlo de la gendarmería, todo vuelve a quedar en simulacro.

Debe o dar una ley prohibitiva y general, cumpliéndola estrictamente sobre quien sea, o en caso contrario, ya que este paso

no puede realizarse en Costa Rica, por ser la tierra tica una familia de hermanitos, reglamentar el juego por medio de una ley severa, como lo están en otros países tan adelantados como el nuestro.

Con esta medida, el Estado adquiere una nueva renta, y se evitan estos escándalos, que a cada paso presenciamos, alarma, tiros, familias que se asustan, hombres si se quiere formales, y hasta de algún prestigio, que se quiebran los pies huyenlo por solares y patios de las vecindades, por no ser vistos de la policía.

Y todo ello, por nada, por un juego sin importancia, que puede revestirse de más severidad.

A LA PESCA DE MUJERES

Un grupo de misioneros mormones llegó a principios del año corriente a Inglaterra, para volver a predicar las bellezas de la poligamia.

Su presencia ha sido mal vista por las autoridades y el pueblo tanto más cuanto en una excursión que hicieron los misioneros en época anterior consiguieron catequizar a muchas mujeres que abandonaron sus hogares para ir a América y convertirse al mormonismo. Algunas de ellas que lograron escaparse y llegar a su país se quejaron de los malos tratamientos que habían sufrido siendo consideradas lo mismo que esclavas.

Con estos antecedentes no es de extrañar que los misioneros se les haya recibido esta vez con una piedra en cada mano, habiéndose producido el 30 de Enero próximo pasado un gran escándalo en Manchester, teniendo que intervenir la policía para proteger a los propagandistas mormones que fueron atacados por un grupo de mujeres en circunstancias que peroraban en favor de la poligamia.

La prensa inglesa considera que es del caso proceder rigurosamente con esos individuos que al fin y al cabo intentan realizar en una forma encubierta la trata de blancas.

Gratis Para Hombres

El Nuevo Maravilloso Método para Producir Vigor y Fuerzas Juveniles.
Es nuestro deseo de llamar la atención de cada uno de nuestros lectores sobre un notable descubrimiento científico que ofrece una oportunidad para el completo restablecimiento del vigor varonil por un medio seguro y rápido. Miles de hombres que probaron



varios otros métodos, tratamientos internos y externos y fracasaron, han usado este nuevo científico método con resultados verdaderamente maravillosos. Diríjase a nosotros por este admirable descubrimiento en caso de estar total o parcialmente impotente. Diríjase a nosotros en caso de estar vigoroso, pero deseando aumentar su vigor mas aún. Este método es distinto de todo otro método conocido. No se introduce nada al estómago; nada se aplica. Escríbanos, no importa cual sea su edad. No pierda más tiempo; obre hoy, ahora mismo. Envíe V. su nombre y dirección a la International Palmette Co., 3104 Michigan Ave., Dept. 5A, Chicago, Illinois, E. U. de A., y se le enviará inmediatamente por correo y sellado de modo que no haya posibilidad, detalles ilustrados.

EL TRABAJO DE LAS MEMORIAS

Debido a la mucha actividad del Sr. Director de la Imprenta Nacional, y de los empleados de los talleres, podrán presentarse las Memorias de todas las Carteras de Estado en las primeras sesiones del próximo Congreso.

Nos place consignar este dato que dice mucho en favor de estos empleados que tienen a su cargo tan importante labor.

LA ALHAMBRA

Almacén de Tejidos y Abarrotes
PAGES & Cia.

Tabaco Iztepeque.—Loza de toda clase.—Escobas para patio, extranirras.—Cigarrillos "Susini".—Puros Habanos y Jamaica. 17
Pinturas, Aceites, Aguarrás

Washington reitera nuevamente las ofertas de retirarse de Santo Domingo

La reiteración del deseo del gobierno americano para el establecimiento de un gobierno constitucional en la República Dominicana y el retiro de las fuerzas de ocupación, se hace en el anuncio del departamento de estado respecto del empréstito por veinte años de 6.700.000 dólares que el gobierno militar está preparando para el mejoramiento de las condiciones económicas y financieras de este país.

Mediante este empréstito se podría concluir el camino del Norte y Sur, proveyendo así un medio de comunicación entre la capital y las grandes ciudades del Norte y el Sur y dando acceso a una región del país cuyo desarrollo se retarda por la falta de facilidades de transporte. Según la exposición del Departamento de Estado el empréstito llenaría estas condiciones:

El retiro de los bonos comenzaría en 1930, cuando se calcula que habrán sido pagados completamente los bonos de 1908.

El empréstito se emplearía para retirar el balance de los bonos expedidos en 1921, por valor de dólares 2.500.000, que ahora paga un interés de 8 por ciento; para pagar el pasivo de la República, que para enero de 1922 se calculaba en dólares 750.000; para pagar la deuda de dólares 950.000 contraída por el gobierno militar para emplearlos en tabaco, que emprendió el gobierno para ayudar a los plantadores;

para pagar el balance de dólares 500.000, proveniente de la deuda de certificados expedidos en enero de 1922; para concluir el camino del Norte y Sur que atraviesa la República y otras empresas públicas necesarias.

El empréstito, dice el Departamento, se hizo necesario por la depresión financiera que afecto a la república, así como a otras hispano-americanas; a causa de que disminuyeron las entradas del gobierno, por lo cual hay que cubrir el déficit; la refundición de la emisión de 1921 y el reembolso de los certificados de 1922, que en las actuales condiciones del mercado serán ventajosas para la República; y para la conclusión de los caminos.

El nuevo empréstito se garantizará con las entradas aduaneras y entre el gobierno militar y los banqueros se ha llegado a un acuerdo para que se continúen recolectando las rentas por un empleado nombrado por los Estados Unidos.

El empréstito no se completará sino después de haberse establecido un gobierno dominicano por dominicanos. "Cuéntase ahora que esto puede llevarse a cabo en el próximo futuro —declara el departamento de estado— si los dirigentes políticos de Santo Domingo cooperan con el gobierno militar de modo que se celebren las elecciones necesarias y se den los pasos apropiados para el retiro del gobierno militar".

El Siglo Nuevo

Acaban de llegar

SECCION DE BAZAR:

Nuevo surtido de servicio de loza y de porcelana para mesa, juegos de cristalería, loza blanca y de color, servicio de té y de café.

UN GRAN SURTIDO DE ARTICULOS NIKELADOS Y PLATEADOS A PRECIOS REDUCIDISIMOS.

Camas inglesas de bronce y de hierro, papel tapiz y géneros de lino y algodón para hacer colchones y almohadas, alfombras de todo tamaño.

Sección de artículos para caballeros

Un espléndido surtido de casimires ingleses, negros, azules y de fantasía, cortes de flux y de pantalón, franelas. Todos de superior calidad.

Capas de hule, polainas, paraguas, etc.
Nuevo surtido de ARTICULOS DE SPORT: Bolas para foot-ball y tennis, jerseys y medias para equipos, neumáticos, PUNCHING BALLS, SANDOWS, GUANTES PARA BOX y todo lo concerniente a este ramo.

NO OLVIDE LA FAMOSA BOLA "UNITED".

442

A. HERRERO & CO.

Pruebe Ud. Nuestros Refrescos y Siropes.—Son los Mejores

LA NAVARRA

NAPOLEON SOTO J.

ESPECIALIDAD: KOLA CHAMPAGNE

Atención especial para matrimonios y bautizos. San José, C.R.

Se venden 765 manzanas de terrenos excelentes para repastos en Aranjuez de Puntarenas: están divididas en cuatro lotes, todos con buenas aguas y bien cercados. Son los terrenos que fueron de don Antonio Vargas y últimamente de los señores Aguilar de Esparta. Son bajuras excelentes para el engorde y cría de ganado. Entenderse en San Francisco de Heredia con su propietario don Julio Sánchez. 480

VIDA Y HAZAÑAS DE FRANCISCO VILLA

Su juventud audaz, su esplendor guerrero, y su vuelta a la vida pacífica del campo

I LA INFANCIA

En un rancho de Durango, no lejos del pueblo de San Juan del Río, y en el Partido de este nombre, hay una choza donde se reúne, a la luz de un fogón espléndido, una familia humilde. Compónenla una mujer de edad, quebrantada por las penas de la servidumbre, ruda en sus maneras, pero de ojos llameantes que indican viveza en la imaginación; además, parece tener el sello de una bondad primaria, como la de todos aquellos que se guían por tres o cuatro principios morales. Cinco hijos de cortos años, semidesnudos, callados, tristes de hambre y de ignorancia. Uno de ellos —el mayor— tiene formas recias que presagian al hércules de pasado mañana; una salud de animal salvaje; negros y algo bravíos los cabellos, los ojos penetrantes, la nariz tosca, los labios sensuales y la barba algo deprimida, pero enérgica. Luego el pecho titánico, los hombros anchos, el brazo nervudo, el pie ágil, y en todo el cuerpo algo tan móvil, tan elástico y tan determinado, que cautiva y embarga la atención. Este es Francisco Villa (Nada se sabe de cierto sobre el nombre auténtico del famoso personaje. Preferimos, pues, llamarlo desde ahora como seguramente habrá de llamarlo la posteridad).

Está amaneciendo. Todos los hogares de aquel rancho se encienden para preparar el desayuno. El único que aún no tiene fuego es el de la familia de Francisco. Recientemente muerto el padre, sin otro recurso para la vida que el trabajo de la mamá, muchos días no comen sino tarde, y eso unos tacos de chile con tortilla. Sin palabras, sino con sólo su actitud, los muchachos piden el pan. Y no lo hay. La pobre mujer gime y hay un largo silencio.

De pronto se incorpora Francisco, que a lo sumo tendrá seis años, y con voz en que la realidad impone sus leyes, le dice a la mamá:

—Mamá, yo también voy al monte por leña, porque si no, nos morimos de hambre.

—¿Pero qué puedes hacer tú, escuincle, si no tienes fuerzas para nada?

—Vámonos al monte y ya verá que soy hombre.

Y fueron al monte. Y Francisco juntó el primer tercio de leña, casi tan grande como el que iba a llevar su propia madre. Al volver a la casa no hubo halagos, ni siquiera se habló del asunto. El muchacho quedaba uncido al yugo de la faena diaria; era una pequeña fuerza que Dios enviaba para ayuda de la familia; el hambre no iba a terminar por esto,

pero serían menos frecuentes los días sin desayuno.

Así, entre los mezquites, con el machete y el lazo para cortar y amarrar los tercios, andando de la casa al monte y de monte a la casa desde temprano, Francisco fué creciendo en edad, en salud, en fuerza y en seguridad de sí mismo.

Dos años después la madre dejó el rudo trabajo de la leña: la que acarrea su hijo era suficiente para el hogar doméstico y para vender. Con el producto de la venta comían todos y hasta podrían más adelante comprar se una muda de ropa.

Pero los mezquites eran amigos y muy callados, y no le decían nada a Francisco. A veces le presentaban una fisonomía rugosa, o bien le daban con sus nudos imágenes de dolor y de muerte. Le oponían el tronco duro, seco, silencioso, hostil. Tenía que sudar para trozarlos, porque si no sudaba y no los trozaba, la familia moría de hambre.

Esta fué la primera compañía y la primera lección de Francisco Villa. Pero ahora va a tener ya un compañero.

II

EL AMIGO CANELO

Los primeros ahorros sirvieron para que Francisco adquiriera un burro. Lo pagó de contado, peso sobre peso. Después lo tomó del cabestro y se marchó al monte: fué un rato montado en él, y su calzón blanco, su camisa de manta, su sombrero de petate, y hasta su pobre cobija, todo ello curtido por el tiempo, se confundían por el color con la piel de animalito.

Los hermanos menores de Francisco recibieron a "Canelo" como un camarada infantil. A trueque de caminar tras el burro, acariciándolo, platicándole, metiéndole ramas en las orejas, se iban al monte. Así se aficionaron a la sociedad de los mezquites. Y así llevaron a casa los primeros tercios de leña. La madre les esperaba en su choza, **torteano** para la comida y avivando el fogón donde se cocían los frijoles.

Francisco sabía, pues, los deberes que impone el ser hombre; sabía que la vida es tan dura como los mezquites; sabía que su destino era trabajar. Sabía que por el trabajo, por el esfuerzo, se libra uno siquiera del hambre. En torno de esto giraban sus primeros pensamientos.

III

LOS CAMINOS DE LA VIDA

La conciencia de su salud y de su fuerza, y ese como primer asomo de experiencia, se decidieron

a tentar fortuna en el comercio. Nadie le sugirió tal idea; en aquel medio la flor que más raramente se cultiva es la de la sugestión. Fué él, fué su carácter naturalmente audaz y emprendedor naturalmente activo el que le movió. Había visto pasar un vendedor ambulante... Quizá un instinto nómada le dió la visión de sí mismo a través de los campos, detrás de Canelo, anda y anda.

Fuó rumiando su idea. Intentó realizarla una vez, y se replegó. Pero luego, en un ímpetu, sin discutir consigo, marchó a ver a don Pablo Valenzuela.

Es en el pueblo de Canatlán, no lejos del rancho. Francisco llega a la tienda de don Pablo; éste, hombre sencillo y de corazón abierto y lleno de confianza, lo escucha. El chico quiere que le fie algunas cosas... Unas varas de manta, unos carretes de hilo, unas agujas, espejitos, tijeras ordinarias; en fin, baratijas. Y sale de allí con una pequeña carga para Canelo, y toma el camino. No hay tiempo que perder.

Así anda de rancho en rancho primero, después de pueblo en pueblo. Ahora su conversación no es sólo con los mezquites, ni su sociedad es únicamente la del burro que lo ayuda: es la de los marchantes, la de los dueños y las dueñas de las casas donde le toca dormir. Está real y verdaderamente, andando "los caminos de la vida".

El negocio se va ensanchando. Lo de la leña lo siguen los hermanos, y con ello se come; en cuanto a las ganancias de Francisco son para ropa y para medicinas. Se ha mejorado, pues. El lo comprende cada día más, a medida que va encontrando la miseria a su alrededor. Porque existe mucha gente que no come; otros que para comer tienen que ser esclavos; hay una gran tiranía; las personas se vuelven hipócritas y crueles; abunda el robo, por más que la justicia usa de procedimientos bárbaros para reprimirlo. Los pobres son centenares, miles; los ricos son unos cuantos, y ejercen todos los monopolios, hasta el del amor a las doncellas.

—Este mundo está mal —pensaba Francisco.

Y no pasaba de ahí. Pero en eso que exteriormente no era sino una frase y que en el interior de su corazón era un principio de rebeldía, estaban los gérmenes de muchos otros pensamientos, de muchas emociones, de muchos impulsos de amor o de odio, de violencia y de pasión elevada.

Y esos gérmenes surgieron y se agitaron de súbito. Fué en defensa de la honra...

CONTINUARA



EL MEJOR CONSEJO DE UNA MADRE

NADIE sabe mejor que yo, querida hija, los sufrimientos que la mujer tiene que soportar. Yo sufrí cuando joven y también después que adquirí las responsabilidades de una madre.
"Pero he encontrado ahora un medio para evitar el mayor sufrimiento: un medio seguro, fácil y sencillo usando el

COMPUESTO MITCHELLA

"Yo quiero que tengas siempre a la mano este tónico puramente vegetal. Deseo que lo uses para fortalecer tu organismo delicado y para regularizar y vigorizar cada órgano. El te mantendrá en buena salud ahora y te preparará para que cuando llegues a ser madre tus criaturas nazcan sanas y robustas. Durante este período de ansiedad, te demostrará ser una bendición, aliviando aquellas agonías que sufren tantas señoras durante el período delicado del embarazo."
"Es un deber tuyo conservarte en el mejor estado de salud: para que así tu familia disfrute de tu compañía, pues debes saber lo que acarrea la muerte de una madre o criatura en la familia como resultado de sufrimientos anormales durante el período del parto."

"Solicita hoy mismo en cualquiera de las boticas el COMPUESTO MITCHELLA y témlalo sirviendo al pie de la letra las instrucciones que acompañan a cada paquete."

DR. J. H. DYE MEDICAL INSTITUTE
BUFFALO, N. Y., E. U. de A.



Carta a "La Tribuna"

Heredia, 22 de Abril de 1922.

Sr. Director de "La Tribuna"
San José

Muy señor mío:

En su importante periódico primero, y en otros diarios después, se ha estado hablando en estos días de ciertos hechos relacionados con el Beneficio de Echeverría, y al hacerlo se ha aludido a mi persona, como beneficiador de café, en términos que no puedo dejar sin rectificación.

Se ha asegurado que yo no beneficié café en la cosecha que acaba de pasar, o que si lo hice fué en muy poca cantidad, y que me conformé con alcanzar por el mío el precio de cincuenta por fanega. Y entre líneas se lee, en la crónica de su periódico, que fué una habilidad mía influir en el alza del precio, por fanega, para acogerme a él ya que preferí vender el mío en fruta en vez de beneficiarlo.

Llama la atención desde luego que para hablar de cosas en que nada tengo que ver se haya aludido a mi persona, y más aún que se haya hecho, en los términos que dejo transcritos, los cuales están absolutamente desprovistos de verdad. Desconozco el origen de tales insinuaciones y no quiero saber los propósitos de quien las sugiere, pero como quiera que se me atribuye un hecho falso, me veo precisado a rectificarlo.

La cosecha que acaba de pasar ha sido precisamente una de las que mayor trabajo han ocasionado por la cantidad de café que entró en mis patios. Los mantuve abiertos todos, desde el comienzo hasta el fin, y en ellos, o sea en el de San Francisco, San Miguel, La Saca y San Isidro de Alajuela beneficié DIEZ Y SIETE MIL FANEGAS, de las cuales cinco mil fanegas de

cosecha propia y ONCE MIL FANEGAS COMPRADAS.

Sucedió que en la época del beneficio las maquinarias de San Francisco sufrieron un desperfecto, que me obligó a disminuir la entrada de café a ese beneficio por algunos días, mientras se reparaba el daño, y a entregar parte del mío a diferentes beneficios; pero esto se hizo en tan pequeña escala que apenas alcanzó a TRESIENTAS OCHENTA Y UNA FANEGAS lo que dejó de entrar a mi beneficio por el motivo dicho y fué a engrosar la entrada de otros beneficios.

Se comprenderá, pues, que el suceso del desperfecto en las máquinas de San Francisco, imprevisto e involuntario, de que se impusieron muchos de mis clientes que me obligó a dejar de beneficiar la cantidad de trescientas ochenta y una fanegas, que no es para tomar si se atiende a la cantidad total de fanegas beneficiadas en mis patios, no autoriza la aseveración a que al principio me he referido ni las suspicacias de quien las sugirió.

Ruego al señor Director me haga el servicio de publicar esta carta en su periódico y tenga a bien pasarme la cuenta.

Affmo. servidor,

JULIO SANCHEZ

No. 481.

EL PETROLEO DE MESOPOTAMIA

El secretario Hughes acaba de enviar una nota al Gobierno de Su Majestad Británica, insistiendo sobre el hecho que el monopolio de los petróleos en Mesopotamia a favor de los ingleses, no puede ser reconocido por América. Y pide la libertad para el comercio americano.

Ropa interior

DE LANA

DONDE MONTEAGUDO & CIA.

El ex-Ministro de la Guerra General don José J. Tinoco se le aparece a un policial de la Segunda Sección

El fenómeno tuvo una visión clara

Quién es el policial?

Responde al nombre de Justiniano Salazar, persona formal, sin vicios, buen militar disciplinado y hombre serio.

Prestó sus servicios militares en el cuartel de Artillería como cabo primero durante la administración del General Tinoco siendo distinguido como soldado leal y valiente.

Justiniano en el servicio

El viernes por la noche, se encontraba de línea, en un radio comprendido entre los Lotes Carit, cumpliendo sus funciones como acostumbrado servicio.

Serían las doce de la noche cuando el agente percibió en el fondo de aquellas calles lúgubres y desiertas, el fuerte chocar de los cascos de un caballo que hacia aquel sitio se dirigía.

¿Es el General Monge?

Como buen soldado, se alistó para recibir al superior y darle cuenta según señala el reglamento. Se compuso su kepis, y estirándose la guerrera, y tosiendo fuerte, se situó en el centro de la calle con objeto de ser visto por su jefe.

El Fenómeno

Justiniano vió el jinete luciendo un brioso corcel, el uniforme de general con su pantalón rojo y sus relucientes cañas de charol.

Comprendió entonces, era el General Monge, y esperó parado en firmes su llegada.

La sorpresa no se hizo esperar.

Un minuto después, el apuesto y gallardo militar paraba su caballo al pie de un foco de resplandeciente luz dejando lucir sus arreos de guerra: dos pistolas flamantes y nuevas que portaba, con sus fajas doradas pendientes del cinto.

La Sorpresa

Fué entonces cuando el cumplido guardián se dió cuenta de que no era el señor Director de Policía, sino la figura legendaria y simbólica del ex-Ministro de la Guerra, General don José Joaquín Tinoco.

Agitación y asombro

Grande fué el estupor del policía Salazar en aquellos momentos. Preso de terror ante aquella visión que él tocó con sus propias manos perdió el conocimiento, y el habla, no volviendo a su estado hasta minutos después.

Le prestan auxilios

Afortunadamente, pasaba por ese lugar, el notificador de las Alcaldías de San José, Héctor Freer, quien al observar el estado nervioso en que Salazar se encontraba, acudió en su auxilio, inquiriendo la novedad de lo ocurrido.

Le cuentan el fenómeno

No obstante la agitación que mostraba el guardián, y latencia

nerviosa de que estaba poseído, pudo con entrecortadas frases hacer el relato extraño de la visión presentada, que sostiene y asegura, ser real y positiva.

El señor Freer trató de sugerirle ideas contrarias, desviándole de su tenaz idea pero fué de todo punto imposible.

Justiniano manifiesta públicamente que el propio don Joaquín le habló en tono serio y militar según acostumbraba con sus subalternos, diciéndole: "Firme en su puesto, Justiniano y mucho ojo"

Sostiene también que al llegar la figura del General Tinoco al establecimiento "La Última Copa" que forma esquina, se le desapareció, dejando en toda la atmósfera un frío glacial como el hielo.

El notificador, quien se veía ya con su poco de canguelo, trató de acompañarle a la Comandancia de la Segunda Sección, en donde se rindió el parte correspondiente.

Comentarios

Aseguran personas de aquel vecindario, que no fué solo el policial aludido, el único que viera y sintiera al General Tinoco; sino muchas otras personas fueron repetidas veces objeto de ese fenómeno que también lo han presenciado, al punto de que varias familias llenas de pavor resolvieron cambiar de domicilio.

Damos la nota informativa del hecho sucedido, sin entrar a discutir, si puede o no realizarse estos fenómenos, por ir envuelto en ello, el nombre de una persona que habiendo pasado a mejor vida por mandato de la Providencia, merece su memoria nuestro mayor respeto.

EL HAMBRE EN RUSIA LLEGA HASTA LO INVEROSIMIL EL ANTROPOFAGUISMO

París, abril 20. — Informes recibidos por el centro parisiense de la administración de socorro americana de varios distritos rusos anuncian que los conductores de carros que llevan provisiones a la región hambreada son asesinados en las calles por el populacho casi muerto de hambre que se apodera de los caballos y los devora. En los hospitales hay pacientes que sufren de desórdenes intestinales debidos a que se han estado alimentando de cortezas y raíces de árboles, cueros, perros y gatos y hasta de carne humana. El cólera, la viruela, el tifo y la disentería hacen estragos en muchas regiones.

Para lavar la ropa EL AZUL MONITOR Fabricado por un experto al sistema francés en EE. UU. es superior a todos

CINE EN EL METALICO

Hoy domingo 23 se efectuará la función reglamentaria a las 20 horas en el salón de cine del Metálico. Se proyectará la vista El Momento de Peligro por Carmel Myers. El lunes, mañana, a la misma hora se correrá en la pantalla una escogida película que no dudamos va a congregarnos numeroso público.

Quong Tai Chong & Co. (JACOBO SANCHEZ) Importadores y Exportadores PUNTARENAS, C. R.

EL RELOJ DE LA CATEDRAL NO FUNCIONA

Hace días que el cronómetro público de la Basílica Metropolitana, no presta ningún servicio.

Llamamos la atención a la persona que tiene a su cargo este cumplimiento, para que se digne trepar a esa altura, y poniendo sus manos de artífice en tan necesario objeto, lo deje en perfecto estado.

ESTREÑIMIENTO
Curado con la
CASCARINE LEPRINCE
ACCIÓN REGULAR — LAXANTE PERFECTO
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS
D. M. LEPRINCE, 62, Rue de la Tour, PARIS

Representantes en Centro América: J. PAULY & CO.

Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

Nuevo procedimiento para robar en los Tranvías

Los carteristas han puesto en práctica un nuevo procedimiento para delinquir en los tranvías.

Hasta ahora era conocido el medio de que se valían los rateiros para sustraer las billeteras de los pasajeros cuando éstos viajan en las plataformas de los carros.

Consiste en simular cualquier accidente, una apretura, por ejemplo, y en esos difíciles momentos que todos los días vemos, es cuando los operadores despojan a las víctimas de sus Carteras que rápidamente hacen pasar a manos de su cómplice que huye con ella.

Ahora se observa otro método y es el siguiente: un individuo que finge estar en

pronunciado estado de ebriedad, desciende de la plataforma en el preciso momento en que suben al mismo varias familias conocidas.

Simula así mismo cualquier movimiento brusco propio de un beodo, y aprovecha para deslizar la mano en el bolsillo que ya previamente ha elegido. De esta manera, no necesita el rateiro cómplice, pues cuando el damnificado se da cuenta de la sustracción, el tranvía se encuentra lejos del delincuente.

Tomen nota los señores pesquisas josefinas de esta nueva manera de robar, que ya comienza a surtir sus efectos.

SE PRESENTA UNA BUENA PERSPECTIVA AL CAFE DE COSTA RICA

Hace días que tuvimos conocimiento de una operación que está próxima a realizarse, sobre una hermosa finca de café y nos dimos a la tarea de obtener todos los informes precisos, pudiendo asegurar que un fuerte sindicato inglés trata de adquirir un pato de beneficio en Tres Ríos, por ser sin disputa esta región productora, la mejor zona cafetalera del país.

Los interesados han hecho formales propuestas sobre adelantos de dinero con grandes facilidades a fin de obtener la mayor parte del fruto que en dicha región se cosecha.

Item más: persona muy autorizada, y con quien nos hemos entrevistado, nos manifestó ayer tarde, que las negociaciones van bien encaminadas, toda vez que actualmente hay una persona en Londres llamada por el grupo capitalista que integra el Sindicato en referencia, con el fin de ultimar detalles y adquirir la propiedad.

Esto nos demuestra la brillante perspectiva que se presenta con halagadoras esperanzas de un valioso porvenir de riqueza efectiva en pro de una región inmensamente rica por su grano de oro.

FALLECIMIENTO

Un cable llegado hace tres días a esta capital trae la sensible nueva de haber fallecido en la ciudad de New York el caballero don Mario Fernández Arosemena, casado con la señora doña Talía Ugalde Pérez, emparentada con elementos de nuestra sociedad. Al consignar esta dolorosa noticia cumplimos con el deber de presentar el testimonio de nuestro pesar a las familias Ugalde y Pérez y a los demás parientes del caballero Fernández Arosemena.

DEMPSEY ESTA DISPUESTO A PELEAR CON HARRY WILLS O CON BILL TATE

Chicago. — Jack Dempsey, campeón mundial de boxeo de la categoría de gran peso ha salido de esta población con dirección a New York en espera de su partida el martes próximo, con dirección a Europa. Dempsey ha manifestado sus deseos de pelear en Europa, pero no está aun seguro de quién será su contrincante pudiendo elegir entre Joe Beckett y Georges Carpentier.

Entre los fabricantes de arados ninguno ha llegado a estudiar mejor los sue-
los centro-americanos que la acreditada casa

Parlin & Orendorff Co

MIGUEL MACAYA & CIA.,
AGENTES

AQUELLA NOCHE...

Aquella noche de sutil fragancia
Surgió a mis ojos tu gentil silueta,
De Marquesita de la vieja Francia,
Espiritual, romántica y coqueta.

Habia en tu boca, de madura fresa,
El suave y dulce palpitante de un beso,
Mecido en ese gesto de tristeza
Que duerme siempre entre tus labios preso.

En los lagos gemelos de tus ojos,
Do tu alma de torcáz copió su ensueño,
Yo supe de tus cándidos antojos...

Y desde entonces, en mi vida inquieta,
Tienen mis noches la ilusión de un sueño,
Y hay en mi vida una ilusión violeta.

LUIS HINE

Interesante sesión en el Colegio de Abogados

El Sr. Lic. don Juan Carlos Serrano es abogado de la República

Según estaba anunciado, el Colegio de Abogados de la República celebró sesión extraordinaria antenoche a las 20 horas para conocer de la solicitud del colegial Octavio Quesada Vargas, quien pretendía que se borrara del catálogo de abogados al señor Licenciado don Juan Carlos Serrano A.

Abierta la sesión, leyó el señor secretario dicha solicitud, manifestando al terminar el señor Presidente si estaba el acusado para hacer su defensa. Dió lectura el mismo señor secretario a una exposición de antecedentes entre él y el acusador, desde que éste lo tuvo detenido en las cárceles de Nicaragua durante tres meses cuando acaeció la voladura de la Loma de Tiscapa el 29 de mayo de 1911, y luego que el mismo Quesada Vargas era acusado por doña Carmen Güell por haber tomado parte directa en el delito de las arbitrariedades cometidas en El Imparcial de don Rogelio Fernández Güell, dando el señor Presidente a continuación la palabra a los señores abogados presentes que lo eran don Manuel Solera Víquez, don Carlos María Jiménez, don Tobías Gutiérrez V., don José María Chinchilla, don Arturo Sáenz Pacheco, don Jorge Herrera Paut, don Clodomiro Salas, don Everardo Gómez, don Octavio Quesada, acusador; y don Vidal Quirós.

Habla el acusador

Se refirió el señor Quesada Vargas a su actuación de Auditor de Guerra en Nicaragua, cuando gobernaba en aquel país don Adolfo Díaz, diciendo que él no ordenaba detenciones ni conoció en aquella época al señor Serrano. Leyó todo el proceso que se instruyó en aquel país, sobre el delito de la voladura, e hizo constar que no figuraba el nombre del señor Serrano entre los indicados, insistiendo en pedir que se hiciera la cancelación porque su acusado no era abogado, desde luego que tenía procesos que lo imposibilitaban para ejercer cargos públicos. En este momento se presentó y tomó asiento el colegial Serrano Avendaño.

Habla el acusado

El señor Serrano Avendaño se

empeñó en demostrar que si lo conocía, Quesada V.: que en Nicaragua el Auditor de Guerra es asesor y que lo que dice este funcionario es lo que hace el Fiscal de Guerra; que su señora madre llegaba frecuentemente donde Quesada a interceder por su libertad, cuando el mismo Quesada desempeñaba aquel empleo y formaba procesos, costumbre que ha tenido Quesada en todos los tiempos.

En este momento el presidente llama la atención del señor Serrano porque hace alusiones personales y éste continúa:

"Yo no vengo aquí a imponer criterios o a ganar simpatías con mi presencia, sólo venía a refrescar la memoria del señor Quesada y a repetir lo mismo que dije en mi exposición que el señor Secretario ha tenido la bondad de leer, pues hasta esta hora no se ha dado el caso de que en Costa Rica tenga aplicación una sentencia dictada en país extranjero, mucho menos de origen político. Además, si es verdad que se dice que alteré un poder, ese poder fué usado en el asunto para que se me confirió. No soy pues un criminal como dicen, y espero que el Honorable Colegio de Abogados, resolverá lo que fuere de justicia".

Inmediatamente se retiró del salón, el señor Serrano, para dejar en libertad al Colegio en sus decisiones.

Hablan los colegiales

Chinchilla hace moción para

que se resolviera que el Colegio no debía conocer de la solicitud de Quesada, por estar ya resuelto por la Corte Suprema de Justicia, en virtud de no encontrarse el caso contemplado en los artículos 8 y 9 de la Ley de Procuradores. El primero de estos artículos prohíbe el ejercicio de la profesión de abogado a los individuos de conducta notoriamente viciosa o cuando tuviere contra sí auto de enjuiciamiento firme o esté cumpliendo condena que lo imposibilite para ejercer cargos públicos. No teniendo ninguna sentencia ni estando cumpliendo condena el señor Serrano, la Corte Suprema resolvió sin lugar la solicitud de Quesada.

Después de algún debate en que tomaron parte los abogados Solera Víquez, Gutiérrez, el presidente y el mocionante, se resolvió que por tratarse de una cancelación de inscripción, podía el Colegio conocer de la solicitud.

El fondo de la cuestión

El presidente concede la palabra al acusador Quesada, quien dice que él no hace más que estar defendiendo porque Serrano lleva asuntos criminales contra él como abogado y que éste no es abogado.

Arguyen Gutiérrez, Solera Víquez y Chinchilla, que el Colegio no tenía más que examinar los títulos del señor Serrano, los cuales encontró arreglados a derecho y que un título universitario siempre era un título, que no se podía quitar a nadie. Yo no veo nada malo en el Licenciado Serrano. Que hubo una alteración?; esto lo hacemos todos los días en el Registro Público, pero sin dolo. Da vergüenza que sepan en Centroamérica que nosotros estamos aquí tratando estas cuestiones del señor Serrano.

Habla Gutiérrez

El Licenciado Gutiérrez propone al Presidente que se declare si tratándose de una sentencia extranjera, tiene aplicación el artículo 3 del Reglamento del Colegio de Abogados; pero el señor Jiménez dice que la dificultad estriba en que si puede el Colegio aplicar aquí una sentencia extranjera siendo prohibitivo por el Código Penal, de manera expresa.

El Secretario lee el artículo del Código Penal, que dice: Artículo 6. — "Los crímenes o simples delitos perpetrados fuera del territorio de la República por costarricenses o por extranjeros, NO SERAN CASTIGADOS EN COSTA RICA".

Discutido suficientemente el caso propuesto por Quesada, se resolvió: QUE NO HA LUGAR A LO PEDIDO POR ESTE, por seis votos contra tres, entre los

América y Moderno

Experta en Amores

Por CONSTANCE TALMADGE

Cuando puede una mujer diagnosticarse a sí misma que está

involuntariamente su figura acude persistente a la imaginación, si... En fin la sintomatología del amor es larga y más que aprender teóricamente lo mejor es practicar, o a falta de eso observar con cuidado. La notable comedia EXPERTA EN AMORES, por Constance Talmadge, que es toda una profesora en el arte, tiene mucho que enseñar a los jóvenes del feo y del bello sexo.

EXPERTA EN AMORES se estrenará esta noche en los Teatros Moderno y América, simultáneamente, donde además se anuncian dos magníficos programas.

En el América se estrenará la sensacional serie AVENTURAS DE TARZAN, por Elmo Lincoln y Luisa Lorraine.

Y en el Moderno se estrenará la curiosa y notable película EMIR el caballo policía, y se exhibirán otras notables cintas de William S. Hart, y Constance y Norma Talmadge.



CONSTANCE TALMADGE in 'The LOVE EXPERT'

enamorada. La enfermedad del amor varía de persona a persona, pero hay síntomas seguros, comunes a toda suerte de enamoramientos. Si al encontrarse una joven con un hombre con quien simpatiza se siente enmudecer; si al pronunciar su nombre experimenta una extraña emoción; si

FABRICA DE JABONES
— Y —
VELAS DE ESPERMA
Teléfono Número 100
Jesús María Castro V.
Plaza Víquez, San José

Lea nuestra Sección de Anuncios Económicos

Teatros

MODERNO

DOMINGO, 23 DE ABRIL
A las 1 p. m. EL SENDERO DEL SACRIFICIO
Por William S. Hart
A las 2.30 UNA ESPOSA CAPRICHOSA,
por Constance Talmadge
A las 7 p. m. EMIR, el caballo policía
A las 8.30 p. m. Estreno de la comedia
EXPERTA EN AMORES

AMERICA

DOMINGO, 23 DE ABRIL
Matinée
AVENTURAS DE TARZAN
Por Elmo Lincoln
y Luisa Lorraine
Noche: ESTRENO!
EXPERTA EN AMORES
Por Constance Talmadge

cuales figura el voto del mismo acusador.

Ayer estuvimos en la oficina del señor Licenciado Serrano. Lo encontramos muy tranquilo y sin rencores de ninguna clase. Contestando a nuestras preguntas, nos dijo:

"Este asunto no vale la pena de tomarlo en cuenta, señor Redactor; al contrario, tengo que agradecer a mi gratuito acusador

que me presentó oportunidad para conocer el gran número de simpatías que se despertaron en mi favor y que antes yo no conocía. Por lo demás, mi religión y mi educación no me permiten tener enojos con nadie, y antes al contrario, tengo por costumbre perdonar las injurias ajenas. El asunto ha terminado y ojalá que nunca se volviera a hablar más de él".

LUCKY STRIKE

1-00
EL PAQUETE



DE 20
CIGRILLOS

Afirmase con insistencia la renuncia del Sr. Mr. Mellon

WASHINGTON. — La trifulca de la familia gubernativa ha llegado a tales proporciones que puede conducir a la renuncia del secretario del Tesoro, Andrew W. Mellon.

El retiro del multimillonario secretario del Tesoro del gabinete de Mr. Harding ha sido rumorado como doce veces en los meses recientes, pero estos rumores siempre resultaron infundados. Hoy, no obstante, han revivido con persistencia tal como para convencer a muchos de sus amigos y oponentes que la renuncia del secretario Mellon es inminente.

Al llamarse la atención a la Casa Blanca y al departamento del Tesoro, las noticias encuentran los mentís de costumbre.

No se negó hoy, no obstante, que se había armado el zipizape más grave en la familia gubernativa del presidente Harding, y que aumentaba en intensidad con motivo de la agitación actual que aumenta en el departamento del Tesoro y sus varias oficinas.

La sacudida es dirigida activamente por Elmer Dover, amigo personal del Presidente y el cual fué nombrado recientemente subsecretario del Tesoro. Al tiempo de su nombramiento los senadores republicanos dijeron que su misión era "sacudir el Tesoro, saneando a los demócratas" de los cuales todavía existen en gran número en el departamento.

Dover mismo calificó su misión "de reorganización en inter-

rés de la eficiencia". En el curso de su tarea ha estado en frecuente contacto con el presidente Harding.

La sacudida que tuvo lugar en la oficina de impresos y la expulsión de treinta jefes de secciones por orden del Ejecutivo, debía ser seguida, dijo Dover, después de tener una conferencia con el presidente, por la reorganización del servicio de aduanas y de la oficina de rentas internas y de la prohibición.

Ya se han hecho algunos cambios radicales en el servicio de aduanas y en la oficina de rentas internas, dando lugar a un conflicto entre Dover y el comisario Blair, que fué apaciguado únicamente por la intervención del presidente Harding.

La franca declaración de Dover, el procurador general Daugherty y otros dirigentes del gobierno de que se haría en el Tesoro una reorganización completa en interés de la eficiencia fué contrapesada hoy por el mismo secretario Mellon. Esto dió motivo a que se hiciera circular entre los empleados del Tesoro, unos 20.000, noticia oficial de que no se tenía en mientes tal reorganización.

"Tales noticias, dice Mellon en una circular que hizo pasar, no emanan de fuente alguna oficial y no tienen absolutamente fundamento".

En este estado estaban hoy las cosas, consultando continuamente cada parte a la Casa Blanca.

Acta de matrimonio sumamente curiosa

Entre los viejos documentos custodiados en los archivos municipales de Montmartre, hay una acta de primero de marzo de 1783, en que el vicario de dicha parroquia certifica que ha dado la bendición nupcial y unido en matrimonio a José Martín Lefevre, profesor de idiomas, y Catalina Hubscher. El acta lleva solamente la firma del esposo; en lugar de firma de la esposa hay una cruz trazada por ella, y al pie de la afirmación del párroco de que la contrayente declaró no saber escribir. Esta Catalina Hubscher, analfabeta, era la famosa madame Sans Gene, la popular heroína de la obra teatral de Sardou.

Puede sorprender el epíteto de "profesor de idiomas", con que se designaba al mariscal napoleónico, quien por aquel tiempo, era un modesto sargento de la guardia. Pero la paga de sar-

gento no le bastaba al joven Lefevre y para completarla, daba lecciones de alemán y francés.

Cuando la bella lavandera fué mariscala, se hizo discípula de su marido y a los treinta años, con aquella enérgica voluntad que la distinguía, aprendió a leer y a escribir. De sus progresos nos da una curiosa muestra la revista "Excelsior", publicando el facsímil de una carta escrita varios años después por la mariscala: la cual escribe y firma aunque con muchas licencias, de manera muy superior a la cruz con que firmaba en 1783. Catalina, además de esta satisfacción de obtener provecho de las enseñanzas de su esposo, le dió a éste algo más: un afecto de verdad y catorce hijos.

—Puedo olvidarme de que soy duquesa—decía— pero no puedo olvidar que soy la esposa de Lefevre.

Tregua en Asia Menor

Por sugestión de las potencias aliadas tal vez se llegue a resolver el enojoso conflicto entre griegos y turcos en Asia Menor. Como primera providencia se ha propuesto una tregua, por un plazo de tres meses, más que suficiente para echar las bases de un acuerdo o de una paz justa.

Si las intervenciones extrañas suelen ser incómodas en los asuntos de terceros, hay casos, como el presente, en que todo el mundo sale ganando con ello.

Tan general fué la contienda que los aliados en su posición de vencedores quedaron en un mo-

mento dado como árbitros del mundo, o de una buena parte de él, por lo menos, ya que cuatro de los cinco continentes del globo están bajo su fiscalización.

Si el conflicto greco-turco puede ser resuelto, con él se quitará una espina del corazón de Europa y hasta del mismo Oriente. El problema es grande y complejo, pero no imposible de resolver. Basta, como en todas las cosas, con despojarse de prejuicios y pasiones y proceder con entera justicia y lealtad. Sobre estas bases todo arreglo tendría posibilidades de éxito duradero.

"Estos en particular"



Ningún cigarrillo confeccionado de liga con tabaco turco puede igualarse en calidad al Chesterfield, sea cual fuere su precio.

Además de que

"Satisfacen"

Chesterfield

CIGARETTES

—de los mejores tabacos turcos y norteamericanos, ligados



80 centavos el paquete

LIGGETT & MYERS TOBACCO CO.

SORTEO DE BONOS MUNICIPALES DE SANEAMIENTO 1919

De conformidad con lo dispuesto en el decreto legislativo número 27 de 23 de julio de 1918, y acuerdo municipal de 24 de octubre del mismo año, se procedió el 22 de los corrientes, al sorteo de Bonos que corresponden a esta fecha, y resultaron favorecidos, los bonos números 79, 92, 110, 147, 165, 234, 247, 250 y 266.

Gobernación de la Provincia de San José, 22 de abril de 1922.

JOSE LUJAN, Gobernador

Aníbal Hernández Arroyo, Jefe de la Contabilidad.

Eloy Truque, Secretario Municipal.

TIPOS DE CAMBIO

BANCO DE COSTA RICA

New York	432 %
Londres	382 —
París	202 —
España	337 —
Italia	117 —
Suiza	421 —
Bélgica	185 —
Hamburgo	0-00,40 cts. oro am.
Amsterdam	0-38 cts. oro am.

San José, 22 de abril de 1922.

Los delegados rusos en Génova

La actitud del Soviet frente a los problemas financieros

Génova. — Entre los miembros de la delegación rusa en Génova han surgido dos corrientes de opinión; una favorece la repudiación completa de las proposiciones contenidas en el informe de la conferencia de expertos aliados y la otra favorece la aceptación de una discusión sobre los siguientes puntos fundamentales: primero, la libertad de comercio para todos los extranjeros; segundo, garantías jurídicas; tercero, el reconocimiento de las deudas contraídas por Rusia bajo el régimen zarista si los aliados están dispuestos a indemnizar a Rusia por los daños sufridos a causa de las operaciones de los ejércitos de Kolcak, Denikine y Wrangel. Según dicen los rusos, la indemnización que reclaman sobrepasa en mucho al total de las deudas del Gobierno zarista, de manera que

los aliados tendrían que pagar un saldo.

Todos los miembros de la delegación rusa están de acuerdo en que se rechacen todas las medidas que tengan por objeto introducir el capitalismo en Rusia o reducir el país políticamente al estado de colonia; se oponen principalmente a la insinuación de los expertos de que los fallos de las cortes rusas contra extranjeros no pueden cumplirse sin el consentimiento de los cónsules extranjeros.

El periódico Il Secolo dice que Nicolai Lenine vendrá a Génova para reemplazar a Chitcherin como jefe de la delegación rusa cuando se hayan vencido los grandes obstáculos. El mismo periódico dice que en la Villa Reggio se está preparando un apartamento para el Premier Poincaré, quien se llegará próximamente.

Librería Española - María v. de Lines

Útiles para escuelas a los precios más bajos de plaza. Háganos sus pedidos y quedará satisfecho. — San José. — Apartado 314. — Sucursal en Cartago.

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. — 20 palabras o menos, \$0.75 por inserción. Exceso. — 3/2 céntimos por palabra e inserción. **PAGO ANTICIPADO.** No se admiten inserciones alternas.

CUELLOS ARROW acabamos de recibir surtido completo F. Meléndez y hna. Apartado 59. Heredia. — No. 449 E.

PELICULAS FOTOGRAFICAS acaba de recibir el taller de Gómez Miralles. Teléfono 490. Apartado 919. — No. 448 E.

VENDO Y COMPRO Acciones de la Compañía Nacional de Hidrocarburos. Nicolás Montero. Teléfono 1646. Barrio Aranjuez. — No. 446 E.

ENIGMA.—Piano de Orquesta. Sonorísimo con pianola adaptable y 100 piezas, instrumentos de primera. 250 dólares! Stefano Perotti. Oeste Casa Refugio. 447 E.

Alejandro Alvarado Quirós
Abogado

Ofrece sus servicios en la misma oficina en que ha trabajado por más de diez años. — 432 E.

CON GARANTIA hipotecaria de primera clase se solicitan \$ 10.000-00 a un año plazo. La propiedad vale \$ 40.000-00 y está en esta ciudad. Entenderse en esta Administración. 324 E. Cartago, febrero de 1922.

VENDO finca de pastos y montaña, 75 manzanas, propias para lechería o cultivos, a una hora del Alto de Ochomogo. Entenderse con Luis Guillermo o Ramón Teófilo Quesada, en Cartago.

Victoria v. de Quesada
426 E.

LAUREL tablilla para forro, gigantones, tabla, tabloncillo, traspalo, etc., etc., encontrará en el depósito de Saravia, 150 varas al Sur de Catedral. 260 E.

SE ALQUILA un hermoso local en los altos de La Alhambra, contiguo a las oficinas de la Cámara de Comercio. Servicio interior. Entenderse con Pagés & Cía. — 335 E.

AVISO

Autorizado por la Municipalidad de este cantón, ofrezco a la venta un Camión marca "Reo" en muy buen estado. Para más informes con el suscrito.

Heredia, 3 de abril de 1922.
El Gobernador,

Luis R. Flores

TRANSFORMADOR de 15 Kilowatts, se compra.

Alejo Aguilar B. Teléf. 323.
419 E.

SE VENDE casa en Tres Ríos, a 300 varas de la Estación, con todo el confort moderno y completamente amueblada, con hermoso jardín, arboleda y garage. Además dos potreros situados en Carpintera, uno de ocho manzanas, y el otro de doce.

Informará en San José la señorita Esther de Mézerville y en Tres Ríos don León de Mézerville. 430 E.

SE ALQUILA CASA de habitación grande, amueblada con todo el confort moderno, propia para Legación o familia; situada en la línea del Tranvía, cerca del Castillo Azul. Para demás informes dirigirse al apartado 883. 423 E.

PATENTE DE LICORES Se necesita obtener una para venta de licores extranjeros y del país y enseres para el despacho de cantina. — Entenderse con **Carlos Sabatini** o **Antonio Serra**. 421 E.

PRECIOSO CHALET, en la parte alta de San José; 2.000 varas cuadradas. Se vende de ocasión. Nicolás Montero. teléfono 1646 445 E.

VENDO a precio módico, dos fincas situadas al Sur de Tucurrique de Cartago, que miden cada una 698896 metros cuadrados, ambas contiguas, y con abundantes maderas para su explotación. Costado Este del Mercado. — **JOSE GARRO**. — 443 E.

VENDO lote 3.000 varas cuadradas punto céntrico y esquinero con 12 casitas.

Una casa 100 varas Norte del Carmen punto esquinero. 444 E. **Gilberto Crespi**

VENDO esquina comercial con contrato que produce \$ 150.00 mensuales o la cambio por casa pequeña en esta ciudad. Propuestas al Apartado 250. N° 442 E.

RELOJERO. — Joven extranjero, relojero, se ofrece. Informan en este Diario. — 440 E.

CASA para familia regular, se vende con facilidades de pago. Situada en la Avenida 10ª a 50 varas del Tranvía al Pacífico. \$ 3.000.00. — **Alejo Aguilar B.** Barrio de Amón. 441 E.

NEGOCIO. — Por no poder atenderlo personalmente vendo mi negocio situado frente a las bodegas del Ferrocarril al Atlántico. Magnífico punto y buena clientela. Para más informes con **JOSE Z. MUNOZ**. — No. 439 E.

VENDO DOS CASAS situadas detrás del Edificio Metálico, 50 varas al Oeste de La Plaza de España, propias para familia no muy numerosa. Maximiliano Soto Fernández. — No. 438 E.

FINCA de pastos y monte de 36 manzanas se da en arriendo. Situada a una hora al Norte de San Rafael de Heredia, punto llamado El Gallito. Entenderse con Ernesto Sáenz en Cinco Esquinas. 437 E.

AUTOMOVIL FORD. — Con cinco asientos y excelente motor, vendo barato. Para informes, en el Garage del señor Chartier. 420 E.

PARA EL INICIADOR

Nos place contestar una carta recibida en nuestra oficinas de redacción antier 21 del corriente, y suscrita "El Iniciador" manifestándole que son nuestros deseos satisfacer su honrosa solicitud, rogándole, si a bien lo tiene, pasar por las oficinas del Diario del Comercio, a fin de llenar formalmente los requisitos que son del caso.

ENFERMEDAD DEL GENERAL VILLEGAS

Con pena nos hemos impuesto de que la salud del ilustre escritor y militar General don Rafael Villegas es un tanto delicada. El General ha estado algunos días en Puntarenas y parece un poco mejor. Mucho nos alegramos que pronto se nos anunciara el completo restablecimiento del ilustre paciente hasta cuyo lecho va nuestro respetuoso saludo.

EL TALLER DE PERFORAR de María Roig está a la disposición de sus clientes. 75 varas al norte de la Imprenta Nacional. 427 E.

SE BUSCA local céntrico para tienda de moda, un espejo tamaño regular y una urna en buen estado. Apartado 378. 434 E.

MANTEQUILLA!! Desnatadora nueva, la mejor marca se vende. Precio de ocasión. Véala en la Ferretería de Espriella. 435

PARA SEMANA SANTA. Surtido de sombreros y vestidos para señoras, señoritas y niños, acaba de recibir doña Clemencia Truque v. de Arguedas. Pueden verse en su casa, 50 varas al Sur del costado Este del Colegio de Señoritas. 436-E.

COMPRAMOS números del **DIARIO DEL COMERCIO** del 16 de noviembre de 1921, a cuarenta céntimos cada uno. En este Diario informan. — 405 E.

APARTAMENTO DECENTE, con sala, dos dormitorios, corredor, jardín, inodoro, baño, cocina eléctrica, para familia reducida o hombres solos, se alquila. Informará el Lic. Gerardo*Castro en su casa 5ª avenida Norte. 429 E.

COMERCIANTE: Vendo Caja caudales, mostrador con vidrieras, armario correspondencia, escritorio, prensa copiar, armario comedor. Entenderse 125 varas Norte Botica Oriental. — 416 E.

MARIANO STRUCK tiene una gran existencia de **CAL de CONCHA, LADRILLOS** de todas clases, **PIEDRA, ARENA**, etc. Fábrica de **PUERTAS y VENTANAS**. Instalado en su propio local 250 varas al Sur de la Catedral. Atiende órdenes de toda la república. Teléfono 1539.

JENJIBRILLO Guinea, Pie de paloma, Sorgo Dulce, Horcus Lanatus Rhodes Grass. Balsa para Almohadas. Beneficio de Arroz de San José y Aserradero. Teléfono 875. Alejo Aguilar B. No. 331 E.

APICULTORES: Vendo barato extractadora para cuatro marcos, prensa, colmenas y varios útiles para un colmenar. Entenderse con Andrés Sandóval. — 415 E.

El reconocimiento de Mejico por los E. E. U. U. parece próximo

WASHINGTON. — El reconocimiento del gobierno del presidente Obregón de Méjico por la Casa Blanca era mirado hoy como más próximo, en relación con las planes que se preparan para la reunión en New York del secretario de hacienda don Alfonso de la Huerta, de Méjico, y de la comisión de banqueros internacionales interesados en aquel país.

Aunque los Estados Unidos no han variado un ápice de su actitud inicial en cuanto a las garantías que el gobierno del general Obregón deberá dar antes de que se reanuden las relaciones diplomáticas entre los dos países, existe entre elevados funcionarios de la administración la impresión de que la conferencia próxima hará mucho por eliminar por lo menos uno de los principales obstáculos para el reconocimiento. Nadie ha comprendido más claramente que Obregón la necesidad de instaurar el orden financiero en su administración. Una cierta presión ha sido ejercida sobre el gobierno mejicano en los últimos meses por el hecho de que grandes instituciones bancarias americanas hanse mostrado desalentadas en su tentativa de emprender la refundición de la deuda mejicana en tanto que la cuestión del reconocimiento diplomático se halla en suspenso por la administración del presidente Harding.

Mr. Tomas W. Lamont, y el grupo de banqueros internacionales que representa, hanse mantenido continuamente en contacto con el departamento de estado, y el hecho de que Mr. Lamont haya convenido en la reunión con el secretario de la Huerta, es interpretado aquí como demostración de que la administración aprueba completamente la propuesta tentativa de llegar a un arreglo con las autoridades mejicanas sobre la cuestión de la deuda interior y exterior de la república.

Los yanquis se van del Rin

Aunque presentada, la noticia no deja de causar extrañeza. En Francia, ya lo dicen las informaciones, ha causado pesar. Es el principio del fin de un estado de cosas que no podrá prolongarse por mucho tiempo sin que se produzca una crisis sensible en todos los países que tienen tropas en la región renana.

Para el erario yanqui era un gravamen muy fuerte, un gasto que a nada conduce, del que no se saca provecho alguno y que la opinión pública criticaba harta de cargas inútiles.

Para los signatarios del pacto de Versalles, en cuya virtud se mantienen en el Rhin fuertes contingentes de tropas, la resolución de Mr. Weeks, al ordenar el retiro de las tropas yanquis de la zona de ocupación a partir desde el 1 de julio próximo, es en cierto modo una reconvencción. Los aliados desean seguir gozando el apoyo moral de sus amigos norteamericanos, pero no convienen en indemnizarles por los gastos que ese apoyo significa.

Además, como ya lo hicimos notar días pasados, por aquí y

Existen todavía algunas dudas sobre el total exacto de estos atrasos. Los cálculos más elevados, estimándolos en las cercanías de \$ 600.000.000, en tanto que, por otra parte, los cálculos más reducidos colocan la cifra en \$ 380.000.000. La amplia divergencia débese a la diferencia de apreciación existente acerca de qué clase de deudas han de ser reconocidas por el gobierno mejicano en el acuerdo con la comisión de banqueros internacionales.

WASHINGTON. — En una resolución presentada por el representante por Texas, demócrata, Mr. Connelly, requiérese de la Cámara solicítese el reconocimiento del gobierno de Méjico y el restablecimiento de amistosas relaciones entre los Estados Unidos y Méjico. Otras varias resoluciones se hallan pendientes de discusión en la comisión de relaciones exteriores de la Cámara.

Defendiendo su moción, el representante Connelly declaró en la tarde de hoy en la Cámara que no sabía cuáles eran las dificultades que impedían el reconocimiento. "Si no son los asuntos concernientes a las empresas petroleras y a la satisfacción de las demandas de las cinco grandes empresas de esta industria," las que están deteniendo el reconocimiento, dijo Mr. Connelly, que es lo que detiene el reconocimiento?

Durante el discurso criticó el representante acremente a Mr. Doheny en relación con sus gestiones acerca de las varias demandas de los industriales petroleros. Reprodujo un informe sobre la entrevista concedida por Doheny afirmando que "todo iba bien" en las negociaciones, y comentó lo siguiente:

Debemos esperar entonces que el gobierno de Obregón puede obtener el reconocimiento de los Estados Unidos en una fecha próxima".

por allá comienzan a dejarse oír voces de descontento, que colocan en lugar desairado a las potencias que mantienen tropas en el Rin, medida que se considera innecesaria, gravosa y hasta peligrosa, contraproducente.

Hoy el primer paso está dado. Estados Unidos se van del Rin. Tal vez lleguen los otros a hacer lo propio, aunque no antes de haber buscado un centenar de veces el pro y el contra de tal retiro. Nada hay más humano que el no querer dar el brazo a torcer, aún a sabiendas de que se sale ganando con ello.

LA CRUZ ROJA COSTARRICENSE

Ha sido incorporada nuestra Benéfica Institución Nacional a la Liga Internacional de Sociedades de la Cruz Roja.

Así lo comunica el cable recibido de Europa en estos días, y cuya grata noticia nos fué transmitida por el Sr. Oficial Mayor don Aquiles Martínez de la Orden del Consejo Supremo de dicha Institución.

IMITADA
POR TODOS

Cerveza Traube

IGUALADA
POR NINGUNO

395

Los estragos del hambre en Rusia

La Cruz Roja Argentina, en cumplimiento de los principios fundamentales de su programa, que es el alivio del sufrimiento humano, se ha dirigido por nota al Poder Ejecutivo y al Congreso nacional para que la República Argentina haga sentir su acción al igual que los demás pueblos civilizados del mundo, en favor del desventurado pueblo ruso que hoy sufre las torturas del hambre.

Acompaña al efecto documentos emanados del alto comisionado internacional para los socorros a Rusia, doctor Fridjot Nansen, y de la Liga de Sociedades de la Cruz Roja con asiento en Ginebra, que demuestran en forma harto elocuente la angustiosa situación porque pasan los habitantes de Rusia, y principalmente los niños que por su debilidad orgánica ofrecen menos resistencia y mueren por centenares de mi-

les, víctimas de horribles sufrimientos.

El mundo civilizado no puede permanecer impasible, agrega la Cruz Roja, viendo perecer treinta millones de seres humanos, y la nación Argentina debe ocupar el puesto que le corresponde en el concierto mundial de los pueblos, cuando entra en juicio el altruismo y sentimiento humanos de sus hijos.

El actual Poder Ejecutivo, dice más adelante, ha puesto bien de relieve la elevación moral y el espíritu de ecuanimidad de sus componentes, en ocasión a los socorros a Austria en que se fletó un barco de nuestra armada para conducir la contribución argentina a aquel pueblo que sufría los horrores del terrible flagelo que hoy asuela a Rusia. Aún se oye el eco de gratitud del pueblo austriaco.



Semillas frescas
DE
HORTALIZAS, FLORES Y PASTOS

J. Alfredo Quirós
IMPORTADOR Y EXPORTADOR

TELEFONO 460. SAN JOSE, CALLE 8ª NORTE

MARITIMAS

Zarpe de una gasolina

Limón 22.

Ayer a las 10 horas y 30 minutos salió con rumbo a Bocas del Toro, despachada por Maduro e hijos Sucs. la gasolina panameña HELGOLAND, de 8 toneladas, capitán Blanford con 3 tripulantes; pasajeros, Mark Luth. Sin carga ni correo. El Capitán de Puerto.

Puntarenas 22.

Hoy a las 6 horas fondeó el vapor inglés CAUCA, 890 toneladas, procedente de Champerico, con 3 días de mar de La Unión, 64 tripulantes; capitán E. E. Duncan y consignado a Felipe J. Alvarado y Co. Pasajeros: A. N. Davidson. Carga la que dejó de entregar en su viaje al Norte o sea 68 toneladas. Correo, 2 paquetes. El Capitán de Puerto.

ALBERTO MADURO L.

—:—
Comisiones, Representaciones
—:—

OFICINA: Contigua a la de Don Alberto Aragón

Apartado No. 1053

—:—
Siempre en existencia

Canfin: "LUZ SUPERIOR"
Gasolina: "W. I. C. O."

No. 40

MENTOLTYMOL

Sana, calma,
alivia, cura.

DE VENTA EN LAS
BOTICAS 404

JOSE CHENG APUY & Co.

El más antiguo de Puntarenas

Almacén de Primera Clase

LICENCIA CONCEDIDA

El Presidente Constitucional de la República, acuerda conceder a don Humberto Reyes Vargas hasta cinco días de licencia que se contarán a partir del lunes 24 del corriente para separarse de su cargo de Agente Fiscal de Alajuela, y se nombró para que lo sustituya durante ese tiempo al señor don Mariano Guerra Alfaro.

DE PROVINCIAS

Notas de Acosta

Rebaño sin Pastor.—Desde mediados de noviembre del año p.pdo., se halla sin cura el cantón de Acosta (San Ignacio) Digan lo que quieran los que son de distinto pensar, pero es de necesidad imperiosa la permanencia de esta autoridad eclesiástica desde varios puntos de vista, ya sea religioso, social, ya comercial, Véanlo desde este último, los que integran el gran cuerpo del comercio, y digan, si no es a la afluencia de vecinos que en su totalidad acuden, a las prácticas piadosas los domingos, a la que se debe el gran movimiento que existe en el mercado y establecimientos adyacentes.

Al pueblo creyente de Acosta, en primer lugar, y al comercio en particular, es a quienes toca mover este resorte, y procurar que el Excmo. Sr. Arzobispo, se digne enviar un buen sacerdote, que venga a apacentar esta pequeña grey ansiosa del pastor espiritual.

Sequía.—El verano ha sentido sus reales en este lugar; parece como quien está muy hallado, que no quisiera despedirse. Los vientos que constantemente soplan y con gran furor, son la consecuencia de tal estación y traen como consecuencia funesta, las malas cosechas, pues las milpas y demás sembrados están sufriendo mucho, a causa de ambos elementos. Y esto solo Aquel que hizo calmar las olas implacables del mar de Tiberiades, podrá remediarlo. Quiera pues, el Todopoderoso, enviarnos la lluvia fertilizadora.

CORRESPONSAL

VERME-OL

MATA LAS LOMBRICES
Baba o VERBA BUENA
BOTICA ORIENTAL

W. R. GRACE & CO.

San Francisco - New Orleans - New York - London
Casas en todos los centros comerciales del mundo

Importadores, Exportadores, Comisionistas, Banqueros

CAFE

Adelantamos sobre consignaciones de café, y compramos cualquier cantidad de clases de exportación.
Sirvase enviarnos muestras

Azúcar, Cacao, Cueros, Maderas, etc.

Estamos en posición ventajosa para atender a sus consignaciones, o comprar sus productos aquí

IMPORTACIONES

Debido a numerosas conexiones de nuestra organización en todo el mundo podemos dar a nuestros favorecedores toda clase de facilidades para la importación de cualquier artículo

Agencia de W. R. Grace & Co
SAN JOSE DE COSTA RICA
Apartado 1076 — PASAJE CENTRAL — Teléfono 769

UNITED FRUIT CO.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que salió de Nueva York, vía Habana y Cristóbal y llegará a Puerto Limón el día Jueves 13 del corriente mes de Abril, que de regreso sale para Nueva York, vía Habana, el día Domingo 16 de Abril, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES, y PASTORES, en el orden nombrados, seguirán llegando a Puerto Limón todos los Jueves en la mañana y saldrán los Domingos en la tarde.

Los vapores SAN BLAS, SAN BRUNO, SAN GIL y SAN BENITO harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston en los cuales hay acomodo amplio para los pasajeros. Estos vapores en combinación con los vapores de la Elders & Fyffes Ltd., para Bristol, vía Cristóbal y Kingston, harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes.

Carga para Nueva York, Londres y otros puertos Europeos se aceptará como de costumbre para ser despachada por los vapores de la United Fruit Company y de la Elders & Fyffes Ltd.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón o en San José.

G. P. CHITTENDEN
Administrador

Imprenta MARIA v. DE LINES, San José.

El Almanaque para 1922 es indispensable para Usted

Busque el suyo antes que se agoten

€ 18.00 el ciento
€ 0.25 € 2.50 doc.



Imprenta
MARIA v. de LINES
San José, Costa Rica

Apartado 101
Teléfono 255.

LIC. ROGELIO ROBLES PERALTA
ABOGADO

CARTAGO

Oficina: 100 varas al Oeste de la BOTICA PIRIE 444